



古府っ子

令和6年度11月号
高岡市立古府小学校
学校・学年日より
令和6年10月30日

失敗から得られるもの

校長 矢田 憲和

先日開催した学習発表会では、多くの地域のご来賓や保護者の皆様に、ご来校いただき誠にありがとうございました。ご来賓の皆様には来校の際、「どの学年の児童も『最高のステージ発表をつくろう』とみんな頑張っています。特に6年生の劇は、素晴らしいものになっているので、ぜひ最後までご覧ください」とお願いしたところ、お忙しい中、多くの方に全学年のステージ発表を見ていただくことができました。「エルコスの祈り」は予行でも、すでに下級生が身を乗り出して見るほどの出来栄でした。本番は多くの観客の前でも臆することなく、逆にとっても張り切って演じている熱量が伝わってきました。終了後、ステージから保護者の方へ手を振る子供たちの笑顔や記念撮影後のやり切った感のみなざる表情がとても印象的でした。私もスマートフォンで何枚も撮影し、拡大印刷したものを6年生の下校に間に合うように階段に掲示しました。来賓の方からは「6年生はもちろん、どの学年の児童も本当に頑張っていた。みんなとっても元気でいいステージ発表だった」とお褒めの言葉をいただき、古府っ子のことをとても誇らしく感じました。

話は変わりますが、数日前に藤井聡太竜王の師匠である杉本昌隆八段の講演を聴く機会を得ました。藤井竜王以外にも多くの門下生を育てておられる杉本氏は「将棋界における若い世代との接し方」という内容でお話をされました。私は「職員室における若い教員への接し方」について学ぶ絶好の機会だと思って講演を拝聴しました。将棋界という勝負の世界において、弟子への指導はさぞや厳しいものなのだろうなと思っていましたが、先入観は見事に覆されました。「苦しむことが勉強、は昭和の考え方。合理的で無駄を嫌うのが平成や令和の子供たち」だと話され、時代にあった指導をしておられることが分かりました。特に心に残ったのが「教え過ぎると才能が開花しない。アドバイスはするが、切磋琢磨する環境だけ整えて自由にさせる。」ということでした。このことは若手教員を育てる上でも、子供たちを育てる上でも大切なことではないかと考えさせられました。近年学校教育では「主体的・対話的で深い学び」が重要視されています。教え込むのではなく、子供たちが主体的に課題解決に取り組む機会や場を用意し、自ら学べるような環境を整えることが必要です。教員にも全く同じことが言えるでしょう。また、杉本八段は「失敗も日常」「何かを得た敗戦は、勝ちも同じ」とも言われました。失敗から学ぶことはたくさんあります。学校に関していえば、安全に関することは事前に注意を促す必要性がありますが、あまりにも失敗しないように先回りすることは、自分のやり方を押し付け、若手教員や子供の自由な発想や貴重な学びの機会を失わせているのではないかと反省しました。

6年生の劇もはじめから全てがうまくいったわけではありません。

とちゅうで セリフがとんでしまった ときには失敗もありました (6年生の振り返り)

言うときをまちがえてしまった けきのときにセリフ外つまってしまった はじめは全然うまく歌えなくて

だからこそ、

準備からは仲間と協力する大切さ、自分たちでつくりあげて楽しめたが、劇からは、やさしい思いやり、いたわりの言葉など様々な温かい気持ちを感ずることができた

と気付くことができたのです。若手教員や子供たちが安心して失敗できる、失敗したことが生かされる学校にしていきたいと思えます。教え過ぎを自戒して。

古府っ子の学校生活をほぼ毎日更新しています。各種お知らせも随時掲載しておりますので、ご確認ください。



学校からのお知らせ

<校内持久走記録会週間 11/11(月)~15(金)>

朝5運動では、校内持久走記録会に向けて、5分間グラウンドを走っています。自分のペースで一生懸命走る子供たちの姿が多く見られ、徐々に走る姿にも熱が入ってきました。自分に合った走り方で、自己ベストを目指し頑張してほしいと思います。体調を崩さないように、休養と栄養を十分にとるなど、健康管理をよろしく願いいたします。



記録会は、低・中・高学年ごとに行います。各学年の走る距離と日程は以下のように予定しています。

1・2年生【600m】	11月13日(水)	2限
3・4年生【800m】	11月12日(火)	2限
5・6年生【1000m】	11月15日(金)	4限

保護者の方の応援は可能ですが、来校前に実施の有無をご確認ください。

服装は、原則、体操服の半袖・短パンで行います。(気候に応じて変更)

雨天等、**延期の場合は当日の朝8時までにメールとHPでお知らせ**しますので、ご確認ください。後日各学年の体育の時間で行います。その際は連絡帳にて日程をお知らせします。

<11月のベルマーク回収日>

低学年……11月5日(火)、6日(水)
中学年……11月6日(水)、7日(木)
高学年……11月7日(木)、8日(金)



<各学年より> 1年生

◆生活科「秋となかよし」の学習について◆

先日、育ててきた朝顔のつるを使ってリースの輪作りをしました。空いた朝顔の鉢にチューリップの球根とビオラを植えたいと思います。その際、学校に販売に来てくださる方から直接球根や苗を買う体験をしたいと思います。後日配付する注文袋で希望の花の色を選び、代金を入れて11月15日(金)までに持たせてください。また、生活科では、どんぐりやまつぼっくり、落ち葉や木の実等を使って、遊ぶものを作り、みんなで「秋の遊びランド」をします。休日などに公園や身近な所でどんぐり等を見付けることがありましたら、集めておいて持たせてください。学校のグラウンドや虹の広場等でもみんなで見付ける活動を行う予定です。秋の自然を感じたり、触れ合ったりしながら楽しく学習していきたいです。



1、2年生

◆1、2年生終日校外学習について◆

11月12日(火)に、終日校外学習として富山市ファミリーパークへ行きます。動物や自然と触れ合ったり、友達と協力して活動したりすることを通して、1、2年生の交流が深まればと思います。

当日は弁当の準備をお願いいたします。「しおり」は、後日配付します。ご家庭でも、「しおり」に目を通していただき、忘れ物がないように声かけをお願いします。リュックに持ち物を入れる際は、お子さんと一緒にしていただくことで、自分の持ち物を把握したり、上手に持ち物を出し入れしたりすることができます。また、前日は早めに寝るなど、体調管理もお願いします。



3年生

◆書初道具の申し込みについて◆

3年生からは、書初を毛筆で行います。近日中に、書初道具の注文袋を配付しますので、必要な物の購入をお願いします（詳細は別紙）。学校での注文の締め切りは、11月15日（金）です。中身の実物を確認されたい方は、11月14日（木）の学習参観の際に展示しますので、ご覧ください。

◆校外学習について◆

11月19日（火）に、バスに乗って高岡市消防本部高岡消防署とアルビス米島店へ行きます。社会科の学習で勉強したことを実際に確認したり、インタビューしたりして学習を深めてこようと思います。午前中に帰校し、給食を食べますので、弁当の準備は不要です。朝はランドセルで登校し、水筒と探検バッグを持って行きます。

4年生

◆キャッチソフトバレーボールを頑張っています◆

体育の時間に、キャッチソフトバレーボールに取り組んでいます。子供たちは、「味方とつないでえがお100%～キャッチソフトバレーボール～」と学習の名前を付けました。「ボールを味方とつないで落とさないようにし、相手コートに打ち返して勝ちたい」という思いがこもっています。ボールだけでなく、子供たち同士の絆も強くつながっていきと思います。

学習が始まったときはうまくいかないことも多かったのですが、だんだんと上達して味方とつないで点数を取るプレーも増えてきました。

学習の最後のリーグ戦に向けて、子供たちも白熱しています。



5年生

◆練習の成果を出し切った音楽交流会・学習発表会◆

「心をつなぐ」のソーガンの下、最高のステージにしようと、音楽の時間だけでなく、休み時間にも進んで練習したり教え合ったりし、ひたむきに取り組んできました。学習発表会・音楽交流会では、長い間の練習の成果を精一杯出し切って歌い、演奏しました。

また、高学年として、学校行事を成功させようと一生懸命に係の仕事に励む姿も見られました。他の学年のステージも成功させようという気持ちが伝わってきました。



6年生

◆富山方面終日校外学習について◆

11月8日（金）に終日校外学習を行います。富山県美術館で作品鑑賞をしたり、富岩水上ラインのクルーズを楽しみ、中島閘門を見学したりする予定です。昼食は、晴れた場合は、富岩運河環水公園、雨の場合は富山県総合体育館の中でとります。当日は、弁当の用意をお願いします。

服装・・・体操服、安全帽子

持ち物・・・弁当、水筒、しおり、ハンカチ・ティッシュ、鉛筆2～3本

※探検バッグは学校から持っていきます。

※持ち物はリュックサックの中に入れてきてください。

